
  

 

 

 

 

 

令和６年度 学力調査等の結果        

経営支援部 高杢 あゆみ 

今年度の 4月に行われた「全国学力・学習状況調査」の結果をまとめました。各教科の学力に関する

調査結果と学習・生活に関するアンケート結果は以下のとおりです。 

【学力に関する調査結果】（数字は平均正答率 中学校３年生のみ実施） 

 国 語 数 学 

本 校 64％ 65％ 

全 国 58.1% 52.5％ 

東 京 都 61％ 57％ 

国語も数学も都の平均より 3ポイント～8ポイント高い結果となっています。知識を問う問題だけで

なく、思考する問題、記述問題もきちんと正答することができています。  

【学習・生活に関するアンケート抜粋】 

Ｑ学校の授業以外に普段(月～金)、1日当たりどれくらいの時間勉強しますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q自分にはよいところはありますか。 
 

 

 

 

 

 

 

 

また、アンケート結果から、普段から 2時間以上家庭学習する生徒が半数近くいることから、しっか

り学習習慣の定着ができていることがうかがえます。日頃から保護者の方々の本校の学習活動へのご理

解とご協力に感謝申し上げます。しかしながら、「自分にはよいところがある」という質問に対しては消

極的な回答が目立ちました。日々の学校生活で生徒自身が自分の良さに気づけるよう、教員側からも引

き続き積極的な声かけ等を行ってまいります。また生徒同士でお互いの良さや頑張りを認め合う活動を

増やしていき、生徒自身の肯定的な気持ちを育んでいければと思っております。 

高中だより 
教育目標  ゆたかな人  ねばり強い人  たくましい人  よく考える人 

令和 6 年 10 月 25 日 

10月号 
杉並区立高井戸中学校 

校長  高 津  憲 

1. 3時間以上      2. 2時間以上 3時間より少ない  3. 1時間以上 2時間より少ない   4. 30分以上 1時間より少ない  

5. 30分より少ない 6. 全くしない 

1. 当てはまる   2. どちらかといえば、当てはまる   3. どちらかといえば、当てはまらない   4. あてはまらない  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月１２日（木）に生徒会本部役員選挙の立会演説会及び投票、２６日（木）

に後期初めの専門委員会が開かれ、新たな本部役員と専門委員長が選出され

ました。３年生からバトンを引き継いだ２年生の皆さんには、自覚と責任を

持って、高井戸中をリードしていってくれることを期待しています。 

１０月５日（土）には、生徒会本部主催で「高中まつり」が行われました。

本年度は、小中連携の一環として、小学校にも参加を呼びかけ、結果４００人以上の方に来校していただ

きました。飲食物の販売や、カラオケや射的ゲーム、ビンゴ大会、バンド演奏等だけでなく、小学生を校

舎に案内する探検ツアーも実施しました。今後も、さまざまな企画を考え、実行していきたいと思います。

協力してくださったＰＴＡの方々、体育館部活の皆さん、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月の予定 

１（金） 教育相談 終（３年） 15（金） 実力テスト ①国②数③英④社⑤理 

2（土）～4（月） 連合文化祭 サイエンスグランプリ  ⑥杉並区「意識・実態調査」 

4（月） 振替休日 休日 17（日） 震災救援所訓練 

５（火） 部活動停止期間 始 18（月） Ｃ期時間割 始 ⑥専門委員会 

６（水） 職員会議 ③④マナー講座（３年） 19（火） [放]中央委員会 

11（月） 朝礼  20（水） [放]アンネのバラ委員会 

12（火） 期末考査 ①学習②数③美④音 24（日） ESAT-J（３年） 

13（水） 期末考査 ①学習②国③社④技家 25（月） 生徒朝礼 

14（木） 期末考査 ①学習②英③理④保体 26（火） 50×5時間授業 

 [放]アンネのバラ委員会  部活動停止期間 終  27（水） 職員会議（Ｃ部会） 避難訓練 

    

    

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 5日（土）に道徳地区公開講座が実施されま

した。２校時は、“アンネのバラサポーターズ”の鳥

生千恵さんによる講演会と、“アンネのバラ委員会”

の活動について高杢先生から説明がありました。本

校の伝統となっている“アンネのバラ”は、たくさん

の人の想いによって今まで続いてきたものであり、

これからも「ずっと大切に繋いでいきたい」と思いま

した。 

    
３校時は、『アンネ』を題材とした読み物で道徳の

授業を実施し、アンネフランクや高井戸中の先輩た

ちの思いをくみ取りながら、自分を見つめました。 

「…大切なのは状況じゃなくて、その状況の中でも

前向きに少しずつ頑張っていくことが大切だと思っ

た（３年生徒の振り返りより一部抜粋）」 

役員交代 高中まつり 

道徳授業地区公開講座 
道徳教育担当 

藤本 玲 

 

生徒会担当 

中野 馨 

 

 

 

 

10月 12日（土）～15日（火）まで、高井戸中にて

“アンネのバラ秋の一般公開”を行いました。一般の

方、地域の方、卒業生など多くの方が色鮮やかに咲くバ

ラを見にきてくださいました。 

今回は日中の気温が低い日も続き、満開まではまだ

時間がかかりそうですが、そんな中でも、多くの方が来

校し、“アンネのバラ”をじっくりと鑑賞し愛でてくだ

さりました。アンネのバラ委員会の生徒も意欲的に受

付などの仕事に取り組んでくれました。 

初日となる 10月 12日（土）には、“アンネのバラ”

の贈呈式を行いました。 

高井戸中の“アンネのバ 

ラ“を通して、このように全国 

の学校と交流が持てること 

を誇りに思い、生徒全員で 

これからも引き続き大切に 

育てていきたいと思います。 

アンネのバラ秋の一般公開 
アンネのバラ担当 

矢部 雅也 

 


